

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año IX—Número 2657

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Sábado 23 Febrero de 1895

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Desde Cadiz

Madrid 22 á las 9 m.

Dicen de Cádiz que el práctico Sr. Hernández que subió esta madrugada á bordo de un bergantín italiano para darle entrada se vió obligado á salir del puerto á causa del fuerte viento que reinaba, ignorándose hasta ahora su paradero.

Lo que dice el Sr. Muro

Madrid 22 á las 9 m.

Comunican de Alicante que á las siete de la noche ha regresado de Villajoyosa el señor Muro.

Ha manifestado que el Sr. Zorrilla no le habló poco ni mucho de política por lo cual considera mejorable la determinación de retirarse á la vida privada.

Añadió que el Sr. Esquerdo teme que su enfermedad tenga un funesto desenlace.

Seguirán la guerra.—Un empréstito

Madrid 22 á las 9 m.

Dícese que los japoneses estan dispuestos á proseguir rigurosamente la guerra.

Para ello se última un nuevo empréstito de cien millones al interés de un 6%.

Desde Tánger

Madrid 22 á las 9'15 m.

Dicen de Tánger que Don Jaime de Bor-

bón acompañado del Sr. Marqués de Villadarias ha pasado unos cuantos dias en dicha población.

Dentro de breve espacio de tiempo marcharán á Tetuán.

Usan pseudónimos y al parecer simpatizan con todos.

Un buque de guerra.—Emigración

Madrid 22 á la 1'30 t.

A consecuencia de lo ultimamente acordado Italia entregará á Marruecos un buque de guerra el cual lo tripularán marroquíes. La oficialidad sera italiana y la pagará el Gobierno marroquí.

La república Argentina estudia el modo para que se renaude la emigración Europea.

Mr. Clevelan reclama nuevamente á España la indemnización mora.

Disgusto.—Defensa

Madrid 22 á las 6 t.

Háblase de que en una reunión de jefes y generales de Marina se acordó significar el disgusto que sienten al Sr. Pasquin por lo sucedido últimamente.

Témese que tome la defensa do los ataques el Sr. Llorens.

La embajada marroquí

Madrid 22 á las 7 n.

Segun parece la embajada marroquí no partirá para Marruecos hasta haber pasado el carnaval.

Estos últimos dias los pasarán en Aran-

Juez á fin de visitar aquellos hermosos sitios.

En el Congreso

Madrid 22 á las 8 n.

En el Congreso durante el debate sobre la cuestión de Marina el Sr. Anñón defendió á los ministros y censuró el procedimiento de informaciones parlamentarias que colocarían á los Gobiernos en la situación de reemplazos,—dijo.

El Sr. Maura hizo presente que esta cuestión de marina es completamente ajena á la política.

El Sr. Moret dirigió duros ataques al Sr. Pasquín.

Se suspendió la sesión.

Asuntos varios

Madrid 22 á las 8'55 n.

El Sr. Cánovas aceptó la presidencia de la Comisión para la información parlamentaria sobre la Marina.

Pronto el Consejo se ocupará principalmente de las tarifas para el transporte de los trigos y de los auxilios de las compañías ferroviarias.

Los carlistas

Madrid 22 á las 10'40 n.

Ha publicado una escitación el Marqués de Cerralbo para que dupliquen los esfuerzos las juntas carlistas á fin de ofrecer un libro de honor á D. Carlos, á su regreso de Egipto.

D. Jaime de Borbón, ha salido de Tánger para Tetuán.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital:

El semanario titulado *La Escena* que ve la luz en Barcelona en su último número publica el retrato y la biografía de nuestro paisano el

tenor D. Lorenzo Simó, haciendo de él los más cumplidos elogios.

Es muy probable que la sociedad *Círculo Mallorquín* celebre un baile de máscaras el próximo lunes.

A la hora de costumbre salió ayer tarde para Barcelona el vapor *Isleño* con la valija, carga varia y diez pasajeros.

Se nos ha dicho que pronto verá la luz pública un semanario titulado *El Intruso* escrito por varios jóvenes de buen humor.

Procedente de Mahón ha fondeado esta mañana á las cinco y media, el vapor *Nuevo Mahonés*, conduciendo dos pasajeros y carga varia.

El Alcalde accidental Sr. Guasp ha tenido la atención que sinceramente agradecemos, de remitirnos el siguiente telegrama expedido por el Alcalde propietario Sr. Santandreu, desde Madrid á los ocho y cincuenta minutos de la noche de ayer, contestando al que se le había puesto acerca del cupo de soldados con que debe contribuir esta provincia al contingente activo del ejército:

El Ministro de la Guerra dice que el cupo de las Baleares no tiene relación con los de la península.

En Baleares han de cubrirse las bajas, muchas ó pocas, por individuos de la región, porque los mozos no pueden ser destinados á la península.—Santandreu.

Adelantamos hoy esta noticia, sin perjuicio de insistir en el asunto con más detención, porque nada que no supiésemos de muy antemano nos trae la declaración del Ministro de la Guerra. A eso precisamente nos referíamos uno de estos días; á que cubiertas las atenciones de los cuerpos regionales, aun comprendiendo entre ellos las fuerzas de Artillería é Ingenieros que no tienen aquella designación, resultaba el exceso que no hemos sabido explicar ni del cual convence poco ni mucho la explicación del señor Ministro.

Cerca de la una de la madrugada ocurrió ayer un conato de incendio en la casa número diez de la calle de Capuchinas, que causó la alarma consiguiente, por ser poco más ó menos la hora que salía la gente del Teatro.

Con tal motivo en un corto instante de tiempo se vió llena de gente dicha calle concurriendo también las autoridades.

El incendio fué producido por haber rozado una sirvienta con la luz los cortinajes de un salón los cuales se incendiaron inmediatamente, no tomando incremento gracias á los auxilios prestados.

Media hora después de sucedido el hecho, quedó todo en completa tranquilidad, retirándose cada cual á sus casitas.

A eso de las diez de la noche de ayer ocurrió una reyerta entre varios sujetos en la Plaza del Socorro, dándose de cachetes y saliendo algunos de aquellos con leves contusiones.

Al anoecer de ayer fué conducido y encaerado en el depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal, un sujeto de mediana edad que estando algo alcoholizado se le habia ocurrido la idea de colgarse, habiendo ya preparado la cuerda en una de las vigas de su habitación.

Procedente del de Barcelona ha fondeado á las nueve y media de la mañana de hoy el vapor *Cataluña*, siendo portador de la valija, veinte pasajeros y efectos.

A las once de esta mañana ha salido de nuestro puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, seis pasajeros y carga.

Teatro

Lleno tan completo como el de anoche solo se habia visto uno durante la presente temporada; el día de la función á beneficio de la Sociedad *Protectora de la Infancia*.

Nada podemos ni queremos decir de la representación de *Francillon* que resultó acabada en conjunto y primorosa y delicadísima por parte de la Sra. Tubau; obra de encaje exquisito, de gracia, de flexibilidad. Al terminar el tercer acto de la obra, la actriz fué objeto de una manifestación de simpatía estruendosa y delirante. Unas diez veces seguidas tuvo que levantarse el telón para que se presentara la señora Tubau, pisando una verdadera alfombra de flores y ramos que llovían en toda la amplitud del proscenio, mientras volaban asustadas por las luces y el miedo de los aplausos, infinidad de palomas.

Después del monólogo *¡Que vergüenza!* (por cierto muy delicado) volvió á repetirse el entu-

siasmo y resonaron nuevas y unánimes aclamaciones.

La Sra. Tubau, en extremo emocionada, saludaba al público en medio de los más atronadores aplausos.

Satisfecha puede quedar del tributo de admiración que le rindió nuestro público en la noche de ayer, la cual sin duda quedará grabada en su memoria.

Entre los regalos hechos á la eximia actriz por varios de sus más constantes admiradores se cuentan los siguientes: un espejo antiguo, un retrato, un abanico de marfil y otro de nacar, un precioso album, un devocionario, un album de fotografías de las cuevas de Artá, un tomo de *Las Islas Baleares* y muchos otros obsequios que no recordamos.

Para esta noche se anuncia la comedia en tres actos titulada *Las Vengadoras*, y la pieza *The, chocolate y café*.

Mañana domingo se pondrá en escena el drama del escritor francés Mr. Sardou, titulado *Odette*.

Boletín meteorológico

Día 23 de Febrero á las 9 de la mañana

Barómetro	764 1 mm.
Termómetro seco	11 4 grados
Idem húmedo	10 2 >
Máxima en 24 horas	15 6 >
Mínima en idem	9 4 >
Reflector	7 0 >
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	11 2 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	0 9 >
Higrómetro	0 87 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 7 >
Descenso del idem en idem	0 00 >

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel del mismo cuerpo D. Enrique Carlos.

Hospital y provisiones.—El sexto capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El expresado Cuerpo.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, Reyes.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que á los efectos del artículo 28 de los Estatutos, deberá celebrarse el día 3 de Marzo próximo á las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar se halla expuesta en la Secretaría donde se facilitarán las papeletas de asistencia.

Los señores accionistas que deban ser representados por otros, podrán remitir á la Sociedad sus cartas de representación, hasta el día anterior designado para la celebración de la Junta.

Palma 13 de Febrero de 1895.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Pedro Antonio Servera. 3—2

×

Cambio Mallorquin

La Junta de gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el 24 del actual á las doce de su mañana en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el art. 17 de los Estatutos.

En la secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar; debiéndose presentar las personas que han concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que con arreglo al párrafo primero, artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la junta.

Palma 9 de Febrero de 1895.—Por El Cambio Mallorquin—El Presidente, Pedro Sampol—P. A. de la J. de Gobierno—el Secretario, Antonio Valentí. 12—12

×

Ferro-Carriles de Mallorca

No habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 26 del actual, se convoca nuevamente á los Señores Accionistas á la que se verificará el día 7 de Marzo á las tres de la tarde, en el local de la estación de Palma; en la inteligencia de que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de Accionistas presentes de conformidad con lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuaran facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos de doce de la mañana á dos de la tarde desde el del inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta durante cuyo período deberán los Señores Accionistas que tengan que representar á otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos á los Señores Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el 26 del actual, servirán de papeleta de asistencia para la á que se convoca por medio de este anuncio, igual-

mente que las cartas de representación presentadas sino se retiran por los interesados.

Palma 23 de Febrero de 1895—El Presidente, Rafael L. Blanes.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

Viaje á América

Estados Unidos, Exposición Universal de Chicago, México, Cuba y Puerto Rico

POR

RAFAEL PUIG Y VALLS

Los dos tomos se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de

SEIS PESETAS

Antonio Cladera

Dentista de la Real Casa

De regreso de su expedición al continente ofrece nuevamente á sus amigos y al público sus servicios profesionales.

Extracciones sin dolor por mi procedimiento inofensivo.

Especialidad en la confección de dentaduras artificiales.

Plaza del Teatro—Palma

Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner